



LA COMUNIDAD DEBE APRENDE A CATEGORIZAR SU DOLENCIA.

Piden hacer buen uso de la Unidad de Urgencias

La categorización, es uno concepto, que los usuarios deben conocer, para que tengan claridad al momento de enfrentarse a ella. El Hospital de Calama Dr. Carlos Cisternas (HCC), pide a la comunidad el uso correcto de la Unidad de Urgencias, para así evitar prolongadas estadías en espera de atención, ya que, según estadísticas del Ministerio de Salud, el 65% de los pacientes que llegan a este servicio, son por enfermedades que pueden ser consultadas en un Sapú, Cesfam, o en los Servicios de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolutividad (S.A.R.) dependientes de la Atención Primaria Municipal.

“Todo paciente que tenga alguna situación de salud que involucre riesgo vital, como por ejemplo un accidente cerebrovascular, algún accidente, algún problema cardiológico, dificultad para respirar u otras al-

teraciones de sus signos vitales, esos pacientes son los que ingresan primero, eso la comunidad debe tenerlo claro”, explicó el subdirector médico del HCC, Patricio Toro.

Los pacientes ESI1 y ESI2, son de alta complejidad y requieren una atención inmediata, son aquellas personas que están graves, ya sea con la pérdida de conciencia, hemorragias, sin respiración, fracturas de gravedad, es decir, donde haya riesgo vital. Luego viene ESI3, que son pacientes que no presentan patología crónica o aguda. Durante el año 2024, más de 70% de las atenciones en la Unidad de Urgencias (ESI4 y ESI5) correspondían a enfermedades de menor complejidad, las que, como se ha señalado, podían haber sido atendidas en centros de atención primaria de salud. Menos del 20% correspondieron a emergencias. ☺